

EL PROGRESO

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 146

Redacción, San José, 36

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 31 (10'5).
Recibido después de impresa nuestra edición del sábado.

De España

El proyecto para la Marina

Amplio mis anteriores noticias respecto al nuevo proyecto para la Marina, leído ayer en el Congreso por el ministro del ramo, Sr. Miranda.

El presupuesto total del proyecto del Ministro asciende a 285 millones de pesetas.

Buques

Se propone la construcción de cuatro cruceros rápidos, seis destroyers, veinte y ocho submarinos, cinco cañoneros guardacostas y diez y ocho buques mineros.

Para complemento de esta escuadra se construirán cinco remolcadores, varias lanchas y barcasas y dos machinas flotantes.

El coste de todas estas construcciones se presupuesta en 210 millones y medio.

Defensas

Para minas automáticas, defensas submarinas y obras accesorias, se destinan 15 millones.

Bases navales

Se fijan tres bases navales principales, Ferrol, Cadiz y Cartagena, con un presupuesto de 19 millones 325 mil pesetas.

Además se destinan para habilitar varios puertos-refugio de submarinos y destroyers dos millones, y para varaderos 1.100.000.

Otras reformas

El resto hasta completar los 285 millones de pesetas presupuestadas, se destina a mejorar los arsenales y astilleros.

La amnistía

Los diputados reformistas hacen grandes gestiones para que se conceda una amplia amnistía por los delitos políticos y sociales.

En esta labor secundan a los reformistas, las demás minorías republicanas y demócratas del Congreso.

Se cree que el Gobierno accederá a lo que se solicita.

Conferencia

El presidente del Congreso, señor González Besada, celebrará esta tarde, después de que se termine la sesión, una conferencia con los jefes de las minorías parlamentarias.

Los presupuestos

El objeto de la conferencia del presidente de la Cámara popular, no es otro que el buscar una fórmula de arreglo, para que los presupuestos sean discutidos rápidamente.

Transacción

Dícese que el Gobierno se propone, como medio de transacción para abreviar la discusión, que la Comisión acepte y consigne desde luego en su informe, algunas de las modificaciones que propongan las minorías.

Asuntos canarios

Gratificación de residencia

Siguense haciendo gestiones por los representantes de esas islas, para conseguir la gratificación de residencia para el profesorado de Canarias.

Con tal motivo los diputados

han conferenciado con la Comisión de presupuestos.

Ofrecimientos

Asegúranme que la Comisión atendiendo a lo solicitado por los conferenciantes, han ofrecido consignar en los presupuestos, las cantidades necesarias para esas atenciones.

La Audiencia

También ha ofrecido aumentar la consignación para el personal de esa Audiencia de Tenerife, con objeto de que puedan destinarse a la misma un Magistrado más y un Vice-secretario.

DEL EXTRANJERO

El príncipe Luis

Telegramas de Londres, recibidos hoy en esta Corte, dicen que el príncipe Luis de Battenberg, pretextando razones de delicadeza, ha renunciado al puesto que ocupaba en el Almirantazgo inglés.

Añaden los despachos que la noticia ha causado en Inglaterra penosa impresión, pues el príncipe Luis era muy apreciado por sus relevantes dotes y fué siempre un batallador constante por el engrandecimiento de la escuadra, en la que era muy querido.

El príncipe Luis de Battenberg al abandonar el puesto que ocupa en el Estado Mayor de la armada inglesa, se propone marchar a combatir al lado de Alemania, atendiendo a que su familia es de origen alemán.

La guerra se complica

Retirada de Embajadores

Otros despachos de Londres dicen que a consecuencia del bombardeo de Odessa por algunos buques de la escuadra turca, se ha retirado de Constantinopla el Embajador de Rusia.

También se anuncia la retirada inmediata de los Embajadores de Inglaterra y Francia.

De la guerra

Sorpresa

Nuevos despachos telegráficos de Londres, dicen que allí se han recibido noticias de que el crucero alemán «Emden», transformado y enarbolando el pabellón de Rusia, entró en el puerto Poulprano en la península de Malaka, echando a pique el crucero ruso «Zchemchuh» y al torpedero francés «Mousket».

El «Emden», recogió a los supervivientes de los buques hundidos, desapareciendo luego.

Añade la noticia que lo inesperado de la agresión del «Emden», no permitió ni al crucero ruso ni al torpedero francés, disparar sus cañones.

Ambos buques se hundieron casi instantáneamente.

De Burdeos

Poincaré visita a los combatientes Recibense telegramas de Burdeos dando cuenta de que el presidente de la República monsieur Poincaré, acompañado del ministro de la Guerra monsieur Mille-

rand, se encuentra jirando una visita a las posiciones que ocupan las tropas aliadas en la línea de batall.

Entusiasmo

También dicen que la presencia del Presidente y su acompañante en las filas de los combatientes, ha despertado un inmenso entusiasmo entre las tropas.

Estas aclaman delirantemente.

Viva la República!

Monsieur Poincaré contesta a las aclamaciones de las tropas, vitoreando a la República y al ejército aliado.

La batalla

Otros despachos de Burdeos dicen que se considera completamente fracasada la ofensiva de los alemanes a Dunkerque.

Estos visto su fracaso y el gran número de bajas que le ha costado su intento de apoderarse de aquella plaza, reforman su plan, proponiéndose dirigir sus ataques hacia Boulogne.

En Lille

Con tal motivo los aliados han extremado su ofensiva en los alrededores de Lille, donde ya se han reñido algunas batallas en las que los alemanes han llevado la peor parte.

En otros sitios

También en otros sitios de la línea de combate han progresado las tropas aliadas, particularmente en Ostende, donde después de una serie de encarnizados ataques, se han tenido que retirar los alemanes más de diez kilómetros.

De Londres

Renuncia aceptada

Dicen de Londres que el Gobierno ha aceptado la renuncia que el príncipe Luis de Battenberg ha hecho del puesto que ocupaba en el Estado Mayor del Almirantazgo inglés.

Sustituto

También dicen que para sustituirle en dicho cargo, ha sido nombrado el primer lord del Almirantazgo, Mr. Fischer.

Este nombramiento ha sido muy bien acogido en toda Inglaterra.

Otro buque a pique

Dicen también los despachos de Londres que el Almirantazgo ha hecho público que un submarino alemán a echado a pique en el Canal de la Mancha al crucero inglés «Hermes», salvándose la mayoría de los hombres que lo tripulaban.

De la batalla

Otros despachos de la misma procedencia, dicen que allí se han recibido noticias de las operaciones que en el Norte de Francia y costas de Bélgica, se están llevando a cabo.

Según esas noticias los alemanes consiguieron el sábado apoderarse de varios importantes puntos de la región de Ipres.

Las ventajas alcanzadas por los alemanes en la ocupación de estos puntos, solo sirvió para que los aliados redoblaran su acometida, y les desalojaran de ellos, realizando un nuevo avance que costó numerosas bajas al enemigo.

En Dixmunde y otros sitios también progresaron los aliados.

De Italia

Crisis

Las noticias que telegráficamente se reciben de Roma, co-

munican que el Gobierno ha presentado en pleno a Victor Manuel, la dimisión de sus carteras.

La noticia ha causado sensación en el mundo entero.

Origen de la crisis

Dicen también las noticias de Roma, que el origen de la crisis de aquel Ministerio, ha sido el desacuerdo surgido entre el Ministro de Hacienda y el de la Guerra.

Pedia éste un crédito de 800 millones de liras para atenciones de la defensa de Italia, cantidad que el de Hacienda juzgaba demasiado.

Vista la disparidad existente entre ambos Ministros, el de la Guerra anunció su dimisión, acordando entonces el Gobierno en pleno poner a disposición del rey sus carteras.

La solución

Entregados a Victor Manuel por el Presidente del Consejo la dimisión del mismo, el rey pidió un corto plazo para resolver el conflicto.

En su consecuencia Victor Manuel ha llamado a su despacho a las personas más significadas de la política italiana para consultarles, sin que hasta la hora de telegrafiar estas noticias se haya solucionado la crisis.

Sin embargo, créese que ésta será resuelta prontamente.

MAS DE ESPAÑA

Llega Lerroux

Procedente de Barcelona ha llegado a esta Corte el jefe de los radicales Sr. Lerroux.

Este fué recibido en la estación por gran número de amigos.

También se hallaban en la estación aguardando al caudillo radical, muchos periodistas.

Habla Lerroux

El jefe de los radicales, tan pronto se halló en la estación, fué abordado por los periodistas que le acosaron en preguntas a cerca de su actitud.

Este ha manifestado que viene decidido a plantear inmediatamente en el Parlamento, el debate sobre la neutralidad.

El Sr. Lerroux dijo que cada día se afianza más en su criterio de que España debe romper la neutralidad para colocarse decididamente al lado de los aliados.

Expectación

Las declaraciones del caudillo radical han causado tremenda expectación en los círculos políticos.

Salvatella

También participa de la misma opinión, el diputado conjuntista Sr. Salvatella.

Este dícese que recabará su libertad de acción, para tratar el asunto.

Con este motivo aumenta la expectación ante lo que sucederá cuando se plantee en el Congreso el debate.

Mesa.

Falta servicio

Hasta la hora de entrar en prensa la presente edición, no hemos recibido los telegramas que nuestro corresponsal en Madrid, ha debido depositar hoy en aquella Central de Telégrafos.

Ignoramos a que pueda obedecer la tardanza.

EL PROGRESO es el diario de mayor circulación en esta Capital.

!La neutralidad!...

Y dice *El Progreso*, de Barcelona: "Acuérdate de los fugitivos de Bélgica, muchas mujeres, muchos niños, inocentes de todo mal, arrojados de sus hogares por la metralla y el incendio. De Ostende salieron a millares (25.000 había en el distrito de Folkestone solamente, el viernes, en barcos de pesca, en yates, en las más peligrosas embarcaciones). Un vapor carbonero fué tomado por asalto, el asalto de los inermes y de los desvalidos, y navegó con su "cargamento de penas" desde las cinco de la tarde hasta el mediodía siguiente por el canal de la Mancha, a punto de volar en cualquier momento por la explosión de un torpedo. El vapor, que no habían podido limpiar, ponía manchones negros, grotescamente trágicos, en las caritas rubias y en las ropas dispartadas con que se defendían malamente del frío los dos mil doscientos sesenta y tres pasajeros, amontonados en todos los huecos del barco. Nada para comer. Pero tenían agua para beber. Y el barco atracó al muelle, donde las buenas gentes clamaron con voces de aliento y bienvenida los gritos de las criaturas hambrientas y el llanto de las madres que no podían ni aún sacrificarse para saciarlas. ¿No está ahí toda la guerra de Bélgica? ¿Como no solidarizarse, ante esa nación arrojada de su terruño, para devolverle la patria que le han robado, cueste lo que cueste?"

De la guerra

Espías alemanes fusilados

Un telegrama de Mont-de Marsan dice que del campo de batalla llegó un comandante de infantería que resultó herido en uno de los últimos combates. Este comandante fué segregado del regimiento a que pertenecía y agregado al Estado Mayor.

Después se le destinó a otro regimiento de guarnición en el Norte, distinto del anterior.

Cuando iba a entrar en fuego vió que llegaban un sargento y un soldado que decían pertenecer al regimiento citado primeramente.

El comandante les hizo numerosas preguntas.

Contestaron a ellas que se habían batido y al término de la acción se extraviaron del resto de la fuerza, por lo que deseaban unirse a la que mandaba el comandante.

A éste le extrañó el detalle de que tanto el sargento como el soldado llevasen los vestidos completamente nuevos.

Procuraron los soldados disipar las sospechas manifestando que durante la lucha sufrieron sus ropas tales deterioros, que no tuvieron más remedio que procurarse otras nuevas.

Siguió el comandante interrogando al sargento acerca de la constitución del regimiento a que decían pertenecer.

El sargento dió todo género de detalles respecto de los jefes y oficiales.

—¿A qué batallón pertenece usted?

—preguntó el comandante.

El interrogado contestó qué al batallón que mandaba el comandante Tal, y citó el nombre del que le interrogaba.

—¿Conoce usted al comandante?

—Ya lo creo; es una excelente persona. Ha quedado en París.

Entonces el referido jefe ordenó que fuesen detenidos los dos recién llegados, diciendo a los soldados que los llevaban prisioneros.

—Dadles bien de comer porque hay que fusilarlos pronto.

Una rápida investigación dió por resultado el convencimiento de que se trataba de dos alemanes que, para ejercer el espionaje, habían adoptado los uniformes franceses ya dichos.

El que se hacía pasar por sargento era un coronel prusiano.

El otro, un capitán.

A última hora confesaron ambos plenamente su delito.

Los dos fueron pasados por las armas.

Clima de esta Capital

Día 1 de Noviembre
Temperatura máxima a la sombra 24'5
Media 15'2
Mínima 9'3
Oscilación 9'3

LIBROS.—Se reciben en todos los correos y se venden en esta imprenta.

LAS REFORMAS DE TELÉGRAFOS

Lo que dice el Ministro

En contestación a un telegrama que, en unión de los demás colegas locales, dirigimos al Ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra, pidiéndole algunas reformas y mejoras para las oficinas de telégrafos de esta Provincia, reformas y mejoras que creemos imprescindibles, dada la aglomeración del servicio y la abrumadora carga que pesa sobre el sufrido personal de las mismas, particularmente sobre los que sirven en esta Central, la más importante hoy de las de España, hemos recibido el siguiente despacho del Ministro:

“Ministro Gobernación a don Santiago García Cruz.—Tenerife.

Veo su telegrama y celebro tendencia que en él respaldado. Cuanto representa mejora del servicio telegráfico en personal y material, cuenta desde luego con mi apoyo y concurso, según vengo demostrando en esta etapa ministerial y demostré hace años en la anterior ocasión en que ocupé esta cartera y en que se iniciaron las reformas en Correos y Telégrafos que ahora tienen desenvolvimiento amplio. Le saludo.”

Muy bien y muy agradecidos a la atención del Sr. Ministro; pero,—¡Siempre hay un pero!—es tan ambiguo su telegrama, que mucho nos tememos que nuestro ruego solo haya servido para que el Sr. Sánchez Guerra aprovechando la ocasión haga sonar el parche de su bombo.

¡Ojalá nos equivoquemos!

La actitud de Portugal y la risotada de España

Materia de risa, dice *El País*; base para hacer chistes es lo único que ha encontrado nuestro público en la actitud de Portugal.

Con el chiste viejo de los pies de caballo, dicho en portugués macarrónico, se hacen mil ingeniosas combinaciones. Y con ellas y con decir entre risotadas, ¡ya murió Alemania! ¡ya está vencido el kaiser!, se pasa el rato y asunto concluido.

Pena, honda pena, nos producen esas risotadas de la inepticia. ¿No se ve nada más en la resolución de Portugal? Pues hay mucho más que ver, y todo ello muy triste para España.

Portugal, nación menor que las Andalucías, puede reorganizar su Hacienda, puede movilizar un ejército en relación con su extensión territorial y población, conserva colonias y tiene una política internacional. No creemos que el contraste sea cosa de risa para los españoles.

Portugal responde a los agravios que recibió de Alemania, cuando barcos alemanes llevaban a Galicia contrabando de armas, que autoridades y caciques españoles entregaban a los monárquicos portugueses. Portugal se venga.

Y los necios que se ríen de todo crearán que la nación ibérica, por ser muy pequeña, no puede hacer daño al gran imperio alemán, olvidando o desconociendo que en el puerto de Lisboa hay muchos barcos alemanes que serán para Inglaterra o para Portugal.

¿Y si triunfa Alemania? Ahí está precisamente un motivo de inquietud para España. No puede sernos indiferente la situación que el porvenir reserve a esa nación ibérica, a ese pueblo que forma parte de la Península.

¿Y no es motivo más para el llanto que para la risa el ver cada día más ahondada la distancia política y aun ética entre ambos pueblos, hermanos geográfica e históricamente? ¿No es triste que se evapore el ideal ibérico? ¿No es desesperante el apreciar como inasequible, como cada vez más imposible, no ya más lejano, el único ideal verdaderamente nacional, el ideal ibérico, el ideal de completar la nacionalidad con la Federación de las naciones que forman la península ibérica?

Lo que hicieron italianos y alemanes, lo que pugnan por hacer los serbios, es para nosotros algo peor que irrealizable, ha dejado de ser ideal, no ocupa ya ni nuestro pensamiento. La actitud de Portugal, ajena por completo a todo lo español, en íntima relación con Inglaterra, y la risotada, más necia que soez, de España, completan la separación de ambos pueblos, matan los sueños iberistas.

Y perder esta idealidad es, ¡oh, españoles que réis!, mucho peor, muchísimo peor que haber perdido Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 31 (13.00). Observatorio a Comandante Marina. Tenerife.

Borrasca en Bretaña. Se aproxima otra a Galicia. Mal tiempo para todo nuestro litoral, con especialidad para el Cantábrico.

Colocación.—Una señora de cierta edad, desea encontrar colocación en una casa de corta familia o para atender a un caballero solo. Darán razón en esta imprenta.

Era de esperar

El milagro de los panes y los peces

Ayer, como saben muy los lectores, se efectuó en esta Capital y en toda la circunscripción de Tenerife, la elección parcial de un Diputado a Cortes, para cubrir la vacante surgida por el fallecimiento del que la desempeñaba señor Arriaga.

Y cosa rara, ni siquiera se enteró el pueblo de que tales comicios se celebraban.

La mayor parte de los colegios electorales,—algunos ni se abrieron—permanecieron desiertos durante todo el tiempo que la Ley previene que dure la votación, sin que se viera entrar ni un solo elector. Lo mismo ha sucedido en todos los pueblos.

Pero ¿qué apuestan ustedes a que luego han de aparecer las actas de esas elecciones con algunos cientos de votantes?

¿Qué no lo creen ustedes?... Pues lean; lean y se convencerán;

En esta Capital, solamente en los colegios del Toscal, Lavaderos, Saianmanca, Pinar, Weyler, Hospitalito, Barrio Nuevo, Porlier, Cabo y Llanos, alcanzó el Sr. Borez Romero, candidato del Gobierno, 1 508 votos, que nadie vio depositar.

Estos 1.508 votos se elevan a la no despreciable cifra de 10 599, agregándole los que obraron en los 17 pueblos cuyo resultado se conocía hasta esta mañana, en esta Capital.

Con que ya ven Vds. si el milagro de los panes y los peces se sigue repitiendo.

¡Y todos tan contentos!

Accidente del trabajo

El sábado, a las cuatro y media de tarde, ocurrió un lamentable accidente en el taller de carpintería que en la calle de San Lucas, tiene instalado don José Fernández Iglesias.

Hallábase Manuel Pestano, de 18 años de edad y soltero, empleado en dicho taller, trabajando con un grueso formón, sobre el cual tenía que dar golpes para llevar a cabo el trabajo que en la madera estaba realizando, cuando al dar uno de esos golpes se le deslizó el formón, cayéndole sobre la mano izquierda, donde recibió una gran herida, por la que manaba abundantísima sangre.

El guardia municipal D. Santiago Reyes, que se hallaba en las cercanías del lugar del accidente, condujo al herido al Hospital civil, donde le fué practicada una dolorosa cura, después de ponersele varias inyecciones con objeto de producir la anestesia en la mano herida.

Dada la importancia de la herida, Manuel fué curado en la sala de operaciones del Hospital civil. Los facultativos que le realizaron la operación, manifestaron que Manuel Pestano presentaba una herida incisa, de pronóstico reservado, en la mano izquierda, que le seccionaba los tres dedos centrales.

El herido, después de curado, se le dió libertad pasando a su domicilio.

Parque Recreativo

Continúa actuando, con grandioso éxito, el notable dueto femenino *Las Giralduas*. Sólo tres veces se han presentado al público, hasta la fecha, estas dos artistas y tres triunfos han obtenido.

El Parque, que en noches anteriores presentaba un desconsolador aspecto, pues asistía un escasísimo público, desde que comenzaron a actuar *Las Giralduas*, ya presenta otro golpe de vista; ahora concurre un número de personas muchísimo mayor que antes. Es decir, que al Parque han devuelto su habitual animación *Las Giralduas*. Eso les tiene que agradecer el empresario, además de las pesetas que le hacen entrar en taquilla todas las noches.

Las Giralduas son dos artistas del género español neto, del que hacía mucho tiempo no veíamos por aquí un artista que lo interpretase tal cual es.

Estas dos simpáticas y bellas mujeres, se presentan con gran lujo, sacando un traje para cada canción o baile; bailan admirablemente la jota, malagueñas y demás aires nacionales; el tango argentino lo bailan de manera insuperable, como hasta la fecha no lo han bailado ninguno de los artistas que por aquí han desfogado; las canciones que cantan son escogidísimas y las interpretan muy bien, con exquisito gusto y afinación, y los bailes internacionales, todos muy sugestivos, son ejecutados con maestría.

El repertorio de *Las Giralduas* es muy extenso y escogido; muchos de los números que interpretan, son aquí desconocidos. Todas las noches, además de los números contratados, tienen que cantar o bailar los que más éxito han obtenido u otros desconocidos, entre las ovaciones del público.

Con *Las Giralduas* queda demostrado que cuando son artistas buenas quienes actúen en un teatro, a él acude el público, aunque haya guerra y no dinero.

Salón Novedades

En el Salón Novedades se continúa estrenando hermosísimas y arroyentes películas.

Dícese que dentro de algunos días hará su reaparición en esta Capital, en el Salón Novedades, la simpática y notable artista Blanca Azucena, que tantos éxitos obtuvo cuando actuó en el Parque Recreativo, y de quien aquí se guarda grato recuerdo.

Con Blanca Azucena vendrá su *Botines*, paisana nuestra, quien, se dice, es una buena artista, habiendo gran interés por conocer su trabajo.

El Novedades contrará a otros notables artistas y proyectará interesantísimas y sugestivas películas, de las cuales se le ha concedido la exclusiva.

Así es la guerra

Un soldado alemán que se ha pasado al ejército aliado, cuenta lo siguiente según le escriben a “Le Temps”:

“He sufrido muchísimo. Me han obligado a marchar, casi sin descanso, semanas enteras. Nos daban muy mal de comer, y en ocasiones no teníamos ni siquiera galleta.

Durante tres días tuve que alimentarme de conservas que cogía en las mochilas de los compañeros muertos. Todo ardía por donde pasábamos. Y viendo tanto estrago y tanta barbarie, estaba profundamente triste.

En la última batalla en que tomé parte estuve seis horas bajo el fuego de la artillería francesa. Murió el compañero que tenía a mi derecha, y diez minutos después el que tenía a mi izquierda sufrió la misma suerte.

Mi pelotón recibió orden de ir a un pueblecillo próximo para adquirir noticias de los movimientos del enemigo.

Fuimos recibidos a tiros, y recibí una bala en un brazo. Con mi pañuelo me vendé la herida y contuve la sangre.

Fuí hecho prisionero por los franceses, y me encontré con otros quinientos camaradas alemanes, a quienes había sucedido lo mismo. Cuando los franceses supieron que era alsaciano, me pusieron aparte y me trataron muy bien.

Así que me curé, me incorporé al ejército aliado.”

Agustín Díaz Casanova

PROCURADOR

Pérez Galdós, núm. 2 (a)

ROBO SIMULADO

La noche del día 28 del próximo pasado mes de Octubre recibió una comunicación del primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil, el segundo teniente que mandaba la fuerza de dicho cuerpo, en La Laguna, don Vicente Aparici Gil, a quien se le participaba que al vecino de Barranco Hon-do (Jurisdicción de Candelaria), Aurelio Chico Núñez, le habían robado de su domicilio, la madrugada del día anterior, 27, dos sacos de trigo de 100 kilogramos cada uno, dos monedas de oro español de 25 pesetas, dos billetes del Banco de España, de 100 pesetas, dos centenes de oro y dos resguardos del Banco de España por valor, el uno, de 11.000 pesetas, y el otro, de 7.500; que ya se había teleografiado al Comandante del puesto de Güimar, para que inmediatamente se personase en el lugar del suceso a rescatar lo sustraído, y que al día siguiente saliese para el mismo sitio el Sr. Aparici Gil, para que dirijese el servicio.

Personado el señor citado, en la casa del Aurelio Chico Núñez, acompañado del Cabo-comandante del puerto de Güimar, las manifestó aquél que al notar el robo se fué a dar cuenta de él, inmediatamente, al Juez de Instrucción de Santa Cruz, al que le entregó también una llavecita que encontró abandonada en su granero y que fué la que usaron los ladrones para abrir una cajita en que se guardaban el dinero y documentos robados.

Seguidamente se fueron a la habitación en que se cometió el hecho, explicándole, Aurelio, que los ladrones debieron entrar por el tejado, quitando unas tejas, las cuales volvieron a poner en su puesto una vez dentro de la casa, saliendo a la calle por una ventana, que halló abierta y que a él le constaba que había cerrado la noche anterior.

Reconocidos por la Guardia civil, el tejado y la ventana, no se notó en ellos la menor anomalía. Las tejas de aquel no habían sido movidas desde hace algún tiempo, y en la ventana, además de no haber ninguna señal de violación, conservábase intacto el polvo y tela-arañas, antiguas, por lo que se estimó increíble que por allí haya entrado ni salido nadie.

Respecto al trigo que dijo le habían robado, en un principio sostuvo que eran 200 kilogramos; pero luego dijo que no era esa cantidad, porque había confundido las libras con los kilográ-

Academia Teórico-Práctica de Clases Mercantiles y Segunda enseñanza.

Clases prácticas de Aritmética, Cálculos Mercantiles, Teneduría de Libros, Correspondencia Comercial, Caligrafía y Taquigrafía.

Preparación para los estudios del Bachillerato y Comercio.

Clases generales y particulares. Para informes y matrícula, de 10 a 12 de la mañana y de 6 de la tarde a 10 de la noche, Ruiz de Padrón, 1 (Plaza del P. Incepi).—J. Bermudo Rodríguez.



Línea Pinillos

Fecha de llegada	Vapores	Destino
27 Octubre	Miguel M. Pinillos	Habana
12 Noviembre	Conde Wifredo	Cádiz y Barcelona
14 »	Balmes	Habana
20 »	Infanta Isabel	Montevideo y Buenos Aires, por Las Palmas
29 »	Valbanera	Habana

Admiten carga y pasaje para los reiterados puertos. Informará: el consignatario, Antonio Cabrera de las Casas, calle de Candelaria, núm. 23.

mos, que la cantidad de trigo que se llevaron no sería más de dos fanegas.

La cajita en que tenía el dinero y documentos, estaba cerrada y envuelta en un saco y colocada detrás de una repisa, en el mismo granero, y al decirle que la abriera, después de registrarse los bolsillos y buscar por la casa, dijo que se le había perdido la llave; pero que esperase a que llegase el Juzgado municipal de Candelaria, que éste traería la que él encontró en el granero y con ella se abriría. Los billetes del Banco de España dice que no recuerda de quien los adquirió.

A las cuatro de la tarde se presentó el Juez de Candelaria y un Secretario, y al enseñarle a Aurelio la llave que había recibido del Juez de Instrucción de Santa Cruz, la reconoció como suya y no por la que abandonaron los ladrones en su granero, como al principio sostuvo.

Abierta la caja, se encontraron envueltos entre otros documentos, los dos resguardos. Practicado un registro en la misma casa, se encontró el dinero y billetes que supuso le habían robado, reueltos en el trigo, y amarrado a un bafuelo de bolsillo.

Como se creyó desde el principio que Aurelio fingió el robo para perjudicar a su sobrino político, Juan González Núñez, fué denunciado.

DE LA POLICIA

Inspección de Vigilancia

Herida
En el Hospital civil ha sido curado de una herida en la nariz, Juan Salazar Lara, quien sufrió una caída en la Rambla de Pulido a consecuencia de haberse tambaleado el piso.

Cocheros
Se ha dado cuenta de que los cocheros Máximo Mascareño Pérez y Ernesto Pastrana Sosa, sostuvieron una reyerta en la Alameda de la Marina, promoviendo un fuerte escándalo.

En el Casino
Ha sido denunciado José Pérez Alayón (a) *Jamero*, por penetrar esta mañana en el Casino y promover un fuerte escándalo, hallándose embriagado.

Notas marítimas

Pasajeros
El sábado por la mañana fundó en nuestro puerto el vapor español *Fuerteventura*, trayendo de Las Palmas y escalas 4 pasajeros.

—Después fundó el *Tenerife*, que trajo de San Sebastián 2 pasajeros.

—Ayer por la mañana fundó el vapor inglés *Italian*, llevando para Londres 24 pasajeros procedente de Cape Town. Aquí dejó uno.

—Después fundó el *León y Castillo*, trayendo de Valverde y escalas 13 pasajeros.

—Por la tarde fundó el *Gomera-Hierro*, que trajo de Las Palmas 9 pasajeros.

Buques
En el pasado mes de Octubre fundaron en nuestro puerto 177 vapores, 16 veleros de coboteje y dos de altura, que hacen un total de 225 buques.

Carbón
El sábado por la mañana fundó el vapor español *Mar Adriático*, trayendo para los almacenes de Cory Brothers un cargamento de carbón mineral procedente de Cardiff.

Remolcador
El sábado por la mañana fundó el remolcador holandés de 2 chimeneas y 227 toneladas de carga, *Palermo*, el que viene de Génova y Gibraltar remolcando dos grandes depósitos para carbón y cereales, para el servicio del puerto de Dekar.

Ayer a las nueve de la mañana continuó su viaje.

Incomunicado
El vapor inglés *Italian*, llegado ayer por la mañana de Cape Town, fué incomunicado.

Cereales
Con cargamentos de cereales procedentes de varios puntos de América del Sur, con destino a Cardiff y Go-

themburgo, respectivamente, han fundado los vapores *Cyfartha*, inglés y *Torsdal*, noruego.

Desarización
El sábado por la mañana fué desarizado el vapor correo español *Hespérides*.

Carga
Con abundante carga general para el comercio de esta Capital, han fundado los vapores *Gomera-Hierro, León y Castillo, Tenerife y Fuerteventura*.

Frutos
Con cargamentos de frutos del país han fundado los vapores *Chasna, Guanche, Aguila de Oro, San Sebastián y San Juan*, y el pallebot *Pérez Castro*.

Pescado
Con un cargamento de pescado salado ha fundado el pallebot *San Rafael*.

NOTICIAS

Regreso.—De San Sebastián de la Gomera ha regresado nuestro querido amigo y correligionario don Emilio Calzadilla.

—También ha regresado el letrado D. Pedro Schwartz y Matos y su hijo D. Jerónimo.

Correo.—Mañana a la tarde o pasado mañana a primera hora llegará a nuestro puerto procedente de Cádiz, el vapor correo español *Reina Victoria*, trayendo pasajeros, carga general y correspondencia de la Península.

Palmeras.—A las palmeras de los macetones de la plaza de Constitución, se les han puesto unos arcos de hierro, con objeto de mantener verticales las ramas, para que no molesten a los transeúntes.

Antes debió tomarse esa medida, que no solo beneficia a los paseantes, sino a las mismas palmeras.

Buque de guerra.—Aún se halla a la vista de este puerto, acercándose muchas veces a él, el crucero inglés, *Amphitrite*.

Teatro.—Se está construyendo en Icod, un amplio salón cine con magnífico escenario y cabida para 800 espectadores. Son sus propietarios D. Manuel Hurtado y D. Angelo Rosati.

Empréstitos rusos para la guerra.—El gobierno emitió hace algunos días un empréstito de 300 millones de rublos para los gastos de la guerra.

El comercio y la banca de Moscu lo suscribieron en el acto.

En vista de ello emitió un segundo empréstito de 150 millones.

La banca de San Petersburgo lo cubrió también inmediatamente.

Puestos de acuerdo los principales banqueros rusos, han aconsejado al Gobierno emitir un empréstito nacional de 1.000 millones de rublos.

Sombrilla.—A disposición de la persona que acredite ser su dueña, se halla en la Jefatura de la Inspección de Vigilancia una sombrilla, encontrada en la vía pública.

Suspensión.—Con motivo de lo improductivo del tiempo, fué suspendido el paseo que anoche se iba a celebrar en la Alameda de la Libertad, amenizado por la banda municipal.

Peletería trasladada.—El almacén de calzados y curtidors, *La Balear* de D. Santiago de la Esperanza, se trasladó desde la calle del Dr. Comenge (antes San Francisco), número 12, a la de Alfonso XIII, 31.

Se vende un piano en buenas condiciones. Darán informes en esta imprenta.

Togoland.—Las fuerzas inglesas y francesas han conquistado todo el Togoland, colonia alemana de la costa de Guinea.

La comarca así adquirida por los aliados tiene una extensión superficial 80.000 kilómetros cuadrados; es decir doble que la Extremadura española.

El efecto de las balas.—En una sesión que ha celebrado la Academia Francesa de Medicina, el doctor Capitán ha dicho que cuando las balas penetran con gran velocidad en el tórax sus efectos son menos graves que cuando van con lentitud, pues entonces las heridas son verdaderamente mortíferas.

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.
Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

EN UNA NOCHE
se curan las
Almorranas
con
Hemorroides LAMBO

Unico depósito en Tenerife, Droguería de Filipes, Valentin Sanz, 24 y 13, Santa Cruz de Tenerife.

Semilla de Tomate :::

En la Tabacquería de D. Angel Carrillo, Plaza de la Constitución, bajos del Casino, se vende una pequeña cantidad de semilla de tomate del conocido por manzana blanco, al precio de **40 pesetas la libra**, siendo del que aquel sacó para plantar en la finca «La Dama», en la Gomera, garantizando el Sr. Carrillo la buena calidad de dicha semilla.

A los señores agricultores que deseen adquirir para la próxima cosecha semilla de patatas inglesa de la conocida por HOJA LARGA (UP TO DATE) deben dirigir con la anticipación debida sus pedidos a Manuel Cruz, San José, 8. — Santa Cruz.

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, devenciones etc, de la importantísima casa **Collin y C.^a, Paris** la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.
Precios módicos.
Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

Tintorería LA MIL COLORES

Calle de Teobaldo Power, 8
Teléfono, 462
Esta casa se dedica a limpiar, teñir y planchar toda clase de ropa de lana, seda y algodón.
Se tiñe en todos los colores.
Especialidad en la limpieza en seco de trajes de caballero, por el cual la ropa no pierde el brillo ni su forma primitiva. Precios sumamente baratos.

Se vende

un automóvil FORD en 2.500 pesetas. Imeldo Seris, 34, darán razón de 12 a 2.
También se vende uno torpedo en mil pesetas.

A los anunciantes

Como todos los días publicamos a las tres de la tarde una hoja con la primera y cuarta plana de este diario, invitamos a los anunciantes a que se aprovechen de la ocasión y publiquen sus anuncios en EL PROGRESO, pues como de la hoja hacemos una gran tirada, sus anuncios puede decirse que son leídos por todo el pueblo.
El precio, dada la gran tirada de la hoja, cuya plana de anuncios se repite luego en la edición completa, es de cinco céntimos línea; pero si las inserciones son por más de diez veces, se hacen rebajas importantes.
A poco que se fijen los señores anunciantes, comprenderán las ventajas de anunciar en EL PROGRESO, pues con motivo de los interesantes telegramas que diariamente publicamos, las dos ediciones de nuestro diario son leídas por todo el mundo.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 79

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería.
Grabados y monturas para piedras preciosas.

Manual con los Aranceles de Aduanas

Este libro, encuadernado, se vende en la Imprenta García Cruz, San José, 36. Precio, 2'50 pesetas.

Genoveva de Bravante

Esta novela se halla de venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36, a 50 céntimos.

Clinica operatoria. DIRECTOR: J. Rodríguez López.

Cirujía general. Garganta, nariz, oídos y ojos. Graduación de la vista

Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

Inyecciones del 606

Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 12 y de 3 a 4; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.

Consulta particular, a hora convenida.

El espacioso local de la calle de la Rosa, esquina a Santa Rosalía, en esta Capital, que puede destinarse a cuadra, cochera, lechería, garaje o a depósito de mercaderías. Derán razón en las oficinas de: Par que Recreativo.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes
Kobayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)
Director:

DR. VEREMUNDO CABRERA

Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).
Sifilografía. — Inyecciones intravenosas de SALVARSAN
(606 Ehrlich)
Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Aviso En un Hotel se necesita un buen cocinero que conozca las comidas inglesas.
Para informes dirijanse a este periódico.

Banco Vitalicio de España
COMPAÑIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS
Rambla de Cataluña 18 y Cortas 603
BARCELONA

Capital suscrito. 15.000.000'00
Capital desembolsado. 3.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1908. 26.085.296'77
Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909 44.325.252'40
Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.
Pesetas 1.939.813'32
y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.
Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife.
D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA
Delegado.
EN SANTA CRUZ DE TENERIFE
Señores Viuda é hijos de Juan La-Roche.
EN LAS PALMAS
Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.
Autorizado por la Comisaría General é Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

Las nuevas Tarifas de los arbitrios extraordinarios, con el 50 por 100, de rebaja acordada por el Ayuntamiento se venden en la Imprenta García Cruz San José, 36, a 30 céntimos.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd.
BANQUEROS
S. EDUARDO COBIAN, 8
(ANTES MARIÑA)
Santa Cruz de Tenerife
Islas Canarias

Carbón de brezo y de cok, del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles «Mi bodega», frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

Globulógeno
Preparado a base de nucleína, hemoglobina, acanthea virilis y arrhenal.
Cuando en la anemia, clorosis, dolores menstruales, flujos, desarreglos menstruales, embarazo, lactancia, neurastenia, debilidad general, frecuentes dolores de cabeza, inapetencia y tuberculosis, no hayan encontrado mejoría, con los tantos preparados que con dicho fin se fabrican tomad el **Globulógeno** y recobraréis la salud.
De venta: Farmacia, L. Martín Espino, Norte, 7, Sta. Cruz Tenerife.

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides**, con cómodas y lujosas-cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.
Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 6, 2, 8, 13, 17, 23 y 28
SERVICIO DEL MES DE NOVIEMBRE
Para Cádiz (vía Las Palmas) Para Cádiz
Vapor **Hespérides**, Capitán López: los días **1 y 17.**
Para Cádiz y Sevilla Para Santa Cruz de la Palma
Vapor **Reina Victoria**, Capitán Maestre: los días **8 y 23.**
Vapor **Hespérides**, el día **15** a las 9 de la noche.
Para Las Palmas.—Los días **4, 9, 17, 19 y 24** a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.
Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz
Agente, J. A. Braje, Cruz Verde, 24.

SOBRES BARATOS comerciales, de tarjetas de visita blancos y luto, y de oficio, muy baratos. En la imprenta de este diario.
Ramón Gil-Roldán
ABOGADO
Teobaldo Power, 17, Santa Cruz de Tenerife.—San Juan, 15, La Laguna.

Se alquila la casa calle Doctor Allart, 14. Tiene instalación eléctrica.
Informarán Castillo 5.

Mesa de Billar para carambolas, se vende una, en perfecto estado de conservación. Para informes en la Imprenta García Cruz.

The Bernese Alps Milk Co.  The Bernese Alps Milk Co.

MARCA EL OSO
Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar
Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.
Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.
Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife.
Representante, JOSE ACUÑA, Santa Cruz.

ta encontraba en la habitación de Pedro Raymond más placer, más dicha, más alegría que las que había hallado hasta entonces en todos sus palacios.
Si él hubiera querido disimular sus continuadas visitas bajo engañosos pretextos al grabador, éste, que tenía un grande conocimiento del mundo, lo hubiera advertido muy pronto, y tenía demasiada rigidez para no haberle cerrado su puerta.
Pedro Raymond no ignoraba que a su amigo le parecía encantadora Berta, y que admiraba en ella tanto su talento de artista como el candor de su carácter y las gracias de su alma.
Pero lejos de alarmarse por este conocimiento, su orgullo paternal se regocijaba de aquella admiración. ¿No tenía él una ciega confianza en los principios de Berta? ¿No debía él la vida a Arnoldo? ¿Cómo podía suponer que aquel joven, que aquel corazón tan noble con unas ideas tan generosas, abusaría indignamente de las relaciones que la gratitud había establecido entre ellos desde que aquél le había salvado la vida?
A los ojos de Pedro Raymond esto hubiera sido más execrable que el deshonor a la hija de su bienhechor.
En fin: Arnoldo había manifestado que pertenecía al pueblo y en la exageración de sus ideas absolutas, Pedro Raymond le concedía más confianza que jamás hubiera concedido al príncipe de Hansfeld.
Berta, atraída hacia Arnoldo desde el principio por un sentimiento de profunda gratitud, había ido sintiendo a poco el influjo de aquella alma tan buena y tan encantadora. El príncipe solía asistir en unión con el viejo grabador a las lecciones de música que daba Berta. El era también un músico excelente, y algunas veces ésta lo escuchaba con tanto interés como placer cuando

cerle traslucir que habéis leído este libro... Entonces me vería yo perdida.
—Tranquilizaos, querida Iris. Aparentaré no tener ni la más ligera noticia de sus íntimos pensamientos. Nada revelará el conocimiento que tengo de este escrito. Promettedme que todavía me traeréis alguna otra vez este libro, porque será de la mayor importancia para mí el consultarlo después de la entrevista que debo tener mañana con vuestra señora... ¿Me lo prometéis?
—¿Otra vez he de abusar de su confianza? Ah! ahora ya no tengo yo derecho para quejarme de la injusticia con que me trata.
—Iris, yo os lo suplico.
—¡Ah! vuestras súplicas son órdenes para mí.
Brevanes, en uno de sus arrebatos de gratitud cogió la mano de Iris, y atrayéndola hacia sí quiso besarla en la frente; pero la joven lo rechazó violentamente y con orgullo, dejándolo no poco sorprendido cuando creía él colmar los deseos de la joven mostrándose tan afable.
Al llegar a la orilla del río, Iris arrojó al agua la sortija que había recibido como precio de su traición.
Después de leer con atención el libro negro, Brevanes había caído en profundas meditaciones.
No le cabía duda de que era amado, pero la princesa combatía con todas sus fuerzas aquella involuntaria inclinación.
Su marido la hacía tan horriblemente desgraciada, que la llevaba hasta el extremo de desear su muerte.
Aunque este voto le parecía tocar algo en la exageración, Brevanes miraba todas estas circunstancias como favorables a él, y aguardaba impaciente el momento de la cita que le había dado para el día siguiente en el Jardín de Plantas.

TELEGRAMA DE BERLIN URGENTE.

En vista resultado vino CARTA BLANCA BLAZQUEZ, ejército operaciones remitame mayor cantidad cajas posible.--KAISER.

Para todos los gustos

Recibos de alquiler. Hojas de mercancías libres. Hojas de arbitrios. Tarifas de arbitrios. Estados de consumos. Recibos de Lotería. Libros de vales. Tablas de jornales. Fes de vida. Certificados de defunción. De venta en la imprenta García Cruz, San José, 36.

THE PERFECTION

FÁBRICA DE BEBIDAS AGUA SELTZ SODA GASEOSAS



APOLINARIS AGUA POTABLE GINGER ALE: muy saludable y recomendado para el tiempo caluroso. The Perfection Santa Cruz TENERIFE

Crónica de la Guerra Europea. Esta a la venta el cuaderno 10. Imprenta García Cruz, San José, 36.

tarjetas visita, perfectamente impresas, se entregan a los quince minutos de encargadas en la IMPRENTA GARCIA CRUZ, San José, 36.

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen

Servicio regular de las Islas Canarias a Londres y a Dunkerque

SALIDAS DEL MES DE OCTUBRE

- Día 8 el magnífico vapor **San Andrés** para Londres.
- Día 12 el magnífico vapor **Salamanca** para Londres.
- Día 22 el magnífico vapor **Sevilla** para Londres.
- Día 29 el magnífico vapor **San Mateo** para Londres.

Estos vapores reúnen las mejores condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Middletown Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES. En Dunkerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia. Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje £ 7-0-0.

SERVICIO INTERINSULAR

por los vapores **SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN**

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

- Emite giros sobre todos los países.
- Pagos telegráficos.
- Cartas de crédito.
- Descuentos y Cobros.
- Cuentas corrientes.
- Compra Cheques y Letras.
- Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool, Lisboa e Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de OCTUBRE.

- Día 3 Avocet
- 10 Ardeola
- 17 Aguilá
- 24 Andorinha
- 31 Avocet

Estos vapores harán escalas en este puerto todo el verano siempre que haya carga suficiente. Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir durante los meses de invierno.

Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios.

Por los vapores Andorinha, Aguilá y Ardeola, billete sencillo L. 8:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.

Por vapor Avocet billete sencillo L. 6:6:0. Id. de ida y vuelta L. 10:10:0.

Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año. Para más informes, dirigirse a los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 43



Compagnie Générale Transatlantique

El magnífico vapor correo francés de 2 hélices y 12.650 toneladas

Carolina

llegará a este puerto el día 14 de Noviembre saliendo el mismo día DIRECTAMENTE para la

HABANA

admitiendo pasajeros y carga. Este vapor tiene baños, telegrafía sin hilos, personal español, luz eléctrica, etc.

Precio del pasaje en tercera clase 32 duros con todos los derechos incluidos

El Agente, R. García, en casa de los señores

HARDISSON HERMANOS.

Para Agentes y Revendedores

Oportunidad para ganar dinero

Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:

- Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
- Sortijas de oro enchapado 2.25 docena.
- Pulseras de plata dorada 1.25 docena.
- Cortaplumas muy elegantes 0.80 docena.
- Yuntas para puños 1.25 gruesa de pares
- Portamonedas 0.60 docena.

No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110.—Nueva York.



Armstrong Lord & Co.

Servicio regular de las Islas CANARIAS a LONDRES

El vapor FRUTERO llamado Falkniss saldrá de este puerto el día 1.º de Noviembre para

Londres directo

Para más informes dirigirse a sus Agentes,

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd.

Arte de echar las cartas : : :

por medio de la baraja española seguida de las profecías gitanas y de una detallada explicación de cada uno de los naipes.—Precio, 1 peseta. De venta Imprenta García Cruz.

EL SATIRICÓN, por Petronio

La vulgaridad ha representado a este escritor como ejemplo de grosera pornografía. Era preciso, pues, que se diera a conocer al gran público para que éste rectificase su juicio y admirara el arte encantador del primer satiricón del mundo clásico. El libro de Petronio es un maravilloso retrato de la decadencia romana, que presenció como espectador curioso. Petronio es uno de los personajes de la famosa novela Quo Vadis? Este libro y El Satiricón se completan. Leído uno es preciso leer el otro. De venta en la Imprenta García Cruz, al precio de 1 peseta.

Oráculo de Napoleón.--

Este libro fué propiedad exclusiva del Emperador Napoleón, traducido de un antiguo manuscrito egipcio encontrado en el año 1801 por M. Sonnini en una de las tumbas reales del Alto Egipto, cerca del monte Líbico Nueva edición aumentada con la Zodiología, el Arte de decir la buena ventura y otras curiosidades.—Precio, 1 peseta. De venta Imprenta García Cruz.

Lotería Nacional

Recibos de participaciones, se venden en la imprenta de este diario,

¡Sellos!—En esta imprenta se han puesto a la venta sellos acabados de recibir, cuyos precios son económicos en extremo.

Imprenta García Cruz.

CAPITULO III

Arnoldo y Berta

Madama de Brevenes se había encontrado muchas veces en casa de su padre con el príncipe de Hansfeld bajo el nombre de Arnoldo Schneider; él había salvado la vida al viejo grabador, por cuya razón nada había más natural que fuese a visitarle.

Berta, como hemos dicho, había resuelto volver a empezar a dar lecciones de piano para socorrer a su padre, y venía allí tres veces por semana.

El lector no se habrá olvidado de que Berta había hecho una profunda impresión en el príncipe desde la primera vez que éste la vió en el teatro de la Comedia Francesa. Cuando volvió a encontrarla después en casa de Pedro Raymond a quien acababa de salvar de una muerte casi segura, Arnoldo vivamente sorprendido por esta circunstancia que así lo acercaba a Berta, creyó descubrir una cierta fatalidad que contribuyó a aumentar su amor.

El encanto que los modales del príncipe tenían, la claridad de su ingenio, sus consideraciones respetuo-

sas, casi filiales, para con Pedro Raymon, cambiaron bien pronto en un sincero afecto la gratitud que al principio había sentido el anciano respecto su libertador.

Arnaldo era bueno y sencillo, y hablaba con mucho gusto y conocimiento de los grandes pintores que eran el objeto de la apasionada admiración del grabador, que había empleado su vida en reproducir sobre el cobre las mejores obras de Rafael, de Vinci y del Ticiano. Había ya mostrado a Arnoldo sus trabajos de joven y de hombre maduro, y éste los había apreciado como conocedor profundo y como hábil artista.

Sus elogios no dejaban translucir nada de adulación ni de meros cumplimientos: moderados, justos é ilustrados, eran tanto más preciosos para Pedro Raymond, cuanto que él tenía la conciencia de su arte, y como los buenos artistas, conocía perfectamente y mejor que nadie las bellezas y las faltas de sus propias obras. Pero no era esto todo: Arnoldo parecía pertenecer por sus opiniones políticas a ese partido exaltado de la joven Alemania que tiene mucha analogía con la escuela republicana.

Gracias a estas numerosas simpatías, la reciente amistad de Pedro Raymond y de Arnoldo se estrechaba más cada vez. Sentía este último un grande atractivo hacia aquel anciano adusto y austero, que conservaba en toda su fuerza las ideas y las admiraciones de su juventud.

El príncipe estaba dotado de una excesiva timidez; y pesaban tan duramente en su alma las obligaciones de su elevada jerarquía, que para libertarse de ellas había afectado las mayores excentricidades. Sus gustos y sus inclinaciones lo llevaban a una vida obscura, tranquila y sencilla, en la que pudiera ocuparse de las artes y de sus teorías sociales. Así es que, aun en ausencia de Ber-